

Comicios. La doctora y López Obrador condenan el “injerencismo”; Sheinbaum se pregunta con qué autoridad moral quisieron Fox y Marko Cortés ser “observadores”

Claudia, Biden y Lula llaman a Venezuela a transparentar el voto

A. MARTÍNEZ Y P. DOMÍNGUEZ, CDMX

— Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum condenaron el intervencionismo de la OEA sobre el resultado electoral en Venezuela. PÁGS. 6 A 8

Critica 4T injerencia en Venezuela, pero pide “voto por voto”

Comicios. Sheinbaum cuestiona a Fox y Cortés por apuntarse de observadores: “¿con qué autoridad moral?”; AMLO repudia intervencionismo de países y la OEA

ARMANDO MARTÍNEZ Y PEDRO DOMÍNGUEZ / CDMX

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, pidió transparentar los resultados de los comicios en Venezuela que dieron el triunfo a Nicolás Maduro. Mientras, el jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, reclamó a países y a la Organización de Estados Americanos (OEA) por actuar de manera injerencista tras la elección en ese país.

“Es importante siempre transparentar los resultados, la autoridad electoral—en este caso el Consejo Nacional de Elecciones de Venezuela—dio el triunfo al presidente Maduro, y es importante—como lo planteamos en 2006—que se dé a conocer este resultado para que no haya lugar a confusión.

“Creo que lo primero es transparentar el resultado y que se termine de contar (los votos)”, puntualizó Sheinbaum en conferencia de prensa.

No obstante, señaló no estar de acuerdo con el intervencionismo, por lo que llamó a reconocer la soberanía y autodeterminación de Venezuela tras las elecciones.

“No estamos de acuerdo con el intervencionismo; Venezuela es un país libre y soberano, y hay que reconocer la autodeterminación de su pueblo.

“Esta atención internacional que ha habido, el comunicado de la OEA calificando la elección... hay que esperar”, sostuvo.

Desde su casa de transición, la ex jefa de Gobierno criticó al ex presidente Vicente Fox y al diri-

gente nacional del PAN, Marko Cortés, por acudir a ese país para ser “observadores”.

“Fox era presidente y promovió el desafuero para que Andrés Manuel López Obrador no pudiera participar en la elección de 2006, por eso le llamamos el traidor a la democracia, ¿con qué autoridad moral quiere ir a Venezuela a dar lecciones de democracia?”

“Es igual que Marko Cortés, que ya dijo que son mentirosos porque defendieron los programas sociales y después se arrepintió, luego va a Venezuela, ¿a qué?, a apoyar a un candidato”, declaró.



Por su parte, el Presidente reclamó a la OEA y países que criticaron el triunfo de Maduro por actuar de manera injerencista.

“¿Qué, no tienen los gobiernos de países pequeños, medianos o grandes cosas que hacer? ¿Qué se tienen que estar metiendo en asuntos de otras naciones? ¿Por qué el injerencismo?”

“¿Hay un gobierno del mundo o una confederación que decide qué es bueno, qué es malo, quién es demócrata, quién no lo es? ¿Qué no cada país es independiente, soberano, libre?”, cuestionó.

En la mañana, el mandatario sugirió, tanto al gobierno de Maduro como a la oposición venezolana, revisar las actas y hacer un recuento “voto por voto”.

Aseguró que es mejor esperar a que haya una resolución oficial de las autoridades electorales en ese país para “no descalificar ni en un sentido ni en otro”.

“Y que no metan las manos ni las narices quienes no actúan en forma democrática, porque en nombre de la democracia se cometen atrocidades, no hay que dejarnos engañar”, apuntó.

—¿Voto por voto?

—Para las dos partes, que se cuenten todos los votos, que se revisen las actas.

Sobre su postura tras el pronunciamiento de la OEA en el que no reconoció el triunfo de Maduro, el Presidente apuntó que desconocía dicha posición y afirmó que la organización debe reformarse.

“No sabía esto de la OEA. Es que es muy predecible, no es un organismo ni democrático ni autónomo ni representa a los países de América, está ahí como un apéndice de una facción, ya esa organización debe reformarse”, aseveró.

Asimismo, recomendó un proceso que limpie la elección, como el recuento voto por voto, lo cual, recordó, no quisieron hacer en México los ex presidentes panistas Felipe Calderón y Vicente Fox.

“Ahora son observadores democráticos; cuánto le insistimos a Fox, le mandé una carta a Calderón en 2006 tras la elección para que se contaran los votos, la diferencia era de 0.55 y no quiso, y ahora son de-

mócratas; así es la hipocresía en el bloque conservador”, sentenció.

En tanto, decenas de venezolanos arribaron por la tarde y noche al Ángel de la Independencia para protestar por los resultados de dicha elección.

“Queremos seguir haciendo el llamado acerca del fraude del domingo, de las injusticias que se cometen allá por la dictadura.

“Hacer un llamado a todo el mundo para que tengamos más apoyo; tenemos familiares allá dando la pelea”, comentó Daniela Aurea, venezolana en México. —

Con información de: Jorge Becerril y Silvia Arellano

“Es importante siempre transparentar los resultados”, afirma la doctora





Decenas de ciudadanos de ese país en México se manifestaron en el Ángel de la Independencia. AZUL MAGALLÓN

